
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）第七
屆立法會換屆選舉提名期今日進入最
後一天，財經事務及庫務局局長許正
宇昨日發表網誌表示，留意到滿有抱
負的各界人士都已報名參加選舉，日
後在施政方面，特區政府不需再擔心
有人在立法會內惡意拉布，可更有信
心地向議會提出更多促進香港長遠利
益的立法及撥款建議，又透露財庫局
已密鑼緊鼓準備着擬提交到第七屆立
法會審議的法案，十分期待來屆立法
會的議政新風。

許正宇：期待立會議政新風
許正宇昨日以「撥開雲霧見青天」為

題發表網誌。他表示，十分期待第七屆立
法會的議政新風，並有信心在完善選舉制
度後，香港將迎來一個多元務實，心繫市
民福祉的立法機關。
他指出，在立法會重回正軌前，議

事堂經常被一股陰霾籠罩，議會內有
一群人千方百計以拖垮議會運作、阻
撓政府施政為目的。立法會很多時候
未能妥善執行其立法及撥款憲制職
能，亦難以聚焦討論政策，認真謀劃
香港未來。中央完善了香港特區的選
舉制度，在制度上確保「愛國者治
港」，香港終得以「撥開雲霧見青
天」，開拓更廣闊的參政及議政空
間，讓議員真誠地從國家和香港的共
同利益出發，以理性務實的態度和行
動與特區政府一道達至良政善治。
許正宇指出，自選舉提名期開始以來，

自己有留意到滿有抱負的各界人士都已報
名參加分區直接選舉、功能團體選舉和選
舉委員會選舉，其中不乏金融界翹楚，而
多個與財庫局直接相關的界別，包括保險
界、會計界、金融界及金融服務界等都有
多個提名，是具競爭性的選舉。他呼籲金
融界人士在12月19日舉行的立法會選舉
中，了解候選人的政綱和政策倡議，踴躍
投票。

盼議員多向政府提真知灼見
他透露，財庫局已密鑼緊鼓準備着擬
提交到第七屆立法會審議的法案，包括修
訂《稅務條例》、修訂《保險業條例》、
以及修訂《打擊洗錢及恐怖分子資金籌集
條例》等，期待與新一屆議員就以上金融
發展的議案進行具建設性的交流和討論。
同時，在國家「十四五」規劃及粵港澳大
灣區發展等重大機遇前，財庫局要持續不
斷地為香港金融市場開拓及發掘更多增長
點，並期待議員就此多向特區政府提出真
知灼見。
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香港護理專科學院副院長陳
子中昨日報名參選醫療衞生界
功能界別，醫管局前主席胡定
旭到場支持。陳子中以「我愛
醫護守護同行」為口號，提出
發展智慧醫療，及減低公營醫

療壓力等政綱，希望未來致力監察
政府，推動施政，建構良好專業實
務工作環境，拓展更優質、更安全
的醫療及衞生服務。
陳子中表示，自己服務公營醫療

機構超過38年，現任急症室部門運
作經理。過去十數年間，積極參與義務
工作，支持護理和社區服務。他提出吸
引挽留人才，改善工作環境，倡導專科
專治，發展智慧醫療，以及減低公營醫療
壓力等政綱，希望未來能致力監察特區政

府、推動施政、建構良好專業實務工作環
境、拓展更優質、更安全的醫療及衞生服
務。
同界別參選人還有陳永光、龐愛蘭、林

哲玄、何崇漢、劉子進。

已於前日報名參選九龍西地區直選的前立法
會議員馮檢基昨日舉行記者會。他稱，現今香
港面臨許多社會問題及矛盾，加上疫情影響，
經濟受創，市民生活質素停滯不前，更有人飯
碗不保，種種情況促使他決定參選。

馮檢基說，立法會仍需不同聲音，監察政府，並認
為當下有「五個未解決」，包括房屋、扶貧、「雙普
選」、安老及醫療問題，故他一旦當選，會在議會上
繼續為港人發聲。
同一選區參選者還有鄭泳舜、梁文廣。
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土木工程師黃偉信昨日報名參選工
程界功能界別選舉。他表示，希望把
中生代和專業知識帶入議會，透過專
業知識幫助香港及政府。他認為，過
往十多年來，工程界經歷興衰，業界

形象因某些事故受到影響，與議會的
監察有關，而自己參選的使命和願
望，是希望向公眾顯示工程界的專業
的一面。
同界別參選人還有盧偉國。
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「新思維」副主席黃俊瑯昨日報名參
選新界西北地區直選。他表示，當區位
處急速發展的「北部都會區」之內，如

能當選會關注在新界進行物流作業的中
小企、鄉村居民及漁農業界的權益。
同選區參選人還有周浩鼎、田北辰。

立法會前議員黃成智獲全國僑聯副主
席盧文端等提名，於昨日報名參選新界
東北地區直選。他表示，今次參選是希

望議會能繼續有多元聲音。
同選區候選人還有陳克勤、李梓

敬、黃頴灝。

陳子中盼推更安全醫療衞生服務
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●陳子中昨日報名參選醫療衞生界功能界別。
香港文匯報記者 攝

將選出40個議席的立法會選舉委員會界別，昨日再有一人報名參
選，令累計參選人數增至49人。香港島各界聯合會理事長蘇長荣昨日
上午到政府總部報名參選選委會界別。他表示，若自己當選立法會議
員，會全力推動「北部都會區」建設，以及推動基層地區的治理，為
香港做更多實事，為市民發聲，有效地向治理體系表達社會各界的訴
求。
蘇長荣昨日在全國人大常委譚耀宗、全國政協常委譚錦球，以及多位
建設力量政黨和社團領導的陪同下報名參選。他表示，自己在香港及內
地經商、投資接近30年，又在香港參與地區工作，對香港非常熟悉，希
望能為香港做更多實事，為市民發聲，有效地向治理體系表達社會各界
的訴求。
他說，自己參選政綱中有兩個核心，即「揚香港所長，革除香港之
短」。香港有祖國這個強大的靠山，有牢固的法治基礎，以及長期有
效的「一國兩制」優勢，這是香港所長，而香港特區政府施政效能不
足，貧富差距大，這是香港之短。他希望能進入立法會，幫助香港揚
長避短。
蘇長荣還表示，他一旦當選，會全力推動「北部都會區」建設，
為香港解決土地供應、科技創新、青年上流發展等問題，解決香港
深層次問題的最好載體，還會推動基層地區的治理，而自己長期在
地區工作，能有利於政府與地區的溝通。

譚耀宗讚抗疫工作做得好
譚耀宗讚揚蘇長荣有能力、有承擔，是非常合適的立法會議員人選，
又表示在工作上與對方接觸，尤其在抗疫工作上拍檔，「交付畀佢嘅工
作做得非常好。」譚錦球讚揚蘇長荣對國情、港情了解深厚，對地區社
會的服務一絲不苟、求真務實，工作親力親為從不缺席。

黃國健：港政壇需新血
第六屆立法會議員黃國健則表示，香港政壇需要新血，「多啲愛國者
入去，促進良政善治，一定可以發揮所長。」
選委會界別其他參選人名單可掃描二維碼到文匯網閱覽。

選委會界別

蘇長荣：力推「北都區」建設

●蘇長荣昨日上午到政府總部報名參選選委會界別。
香港文匯報記者 攝

同推基層地區治理

唐英年：欣悉有不同背景者參選
全國政協常委唐英年昨日表示，中央政府已清楚表
明香港是多元社會，希望議會內有多元聲音，從始至
終不想搞「清一色」，他欣悉有不同背景的人參選，
將社會不同階層聲音帶入議會，令討論更健康和積
極。

葉建明：多元立會符港發展需要
全國政協委員葉建明表示，在「愛國者治港」的原
則下，立法會絕不能搞「清一色」，也不會搞「清一
色」，這既是中央的希望，也是香港各界的意願，因
為一個多元的立法會，才能符合香港利益和發展需
要，也是「一國兩制」下的應有之義。自己身為選委
之一，支持任何尊重基本法，願意為香港發展，令香
港明天更好貢獻力量的有為者參選。

馬浩文：政黨棄參選 如棄社會市民
全國政協委員馬浩文表示，近日社會關注立法會選
舉報名情況，很多「非建制派」中人積極爭取入閘，
相信市民都希望能夠見到一個多元的立法會。

他認為，無論什麼政黨放棄參選，如同放棄社會和
市民，若不回頭是岸，定下決心，服務社會，為市民
安居樂業發揮所長，怎麼對得住社會及市民，他表
示，支持提名任何為社會為市民利益服務的人。

樓家強：治港者需德才兼備
身為選委的香港青年聯會主席樓家強表示，中央多

次強調「愛國者治港」，絕不是要搞「清一色」。香
港中西文化交融，社會多樣多元，任何人不論政見，
只要立場堅定、擔當作為、為民愛民、善於團結和有
責任心，堅守愛國者底線，都有資格參與香港治理。
在新的選舉制度下，治港者需要德才兼備，對政治參
與戰略有方案，有洞見，提出不同的建議，真正做到
為市民服務，為香港謀福祉，維護「一國兩制」行穩
致遠。

謝俊明：不應再用顏色分社會結構
香港湖北社團總會會長謝俊明表示，香港不應再

用顏色劃分社會結構，是次立法會選舉，期待廣大
香港市民，將愛國愛港、有能力的香港人選入立法
會，並給予年輕人一個機會，香港明天會更好。

王紹基籲有意參選者與他聯絡
選委王紹基表示，立法會選舉報名期快將結束，作

為選委之一，認為立法會不應搞「清一色」，要有不
同聲音、不同背景、不同專業，只要是符合相關選舉
法例和提名條件，不管是建設力量還是「非建制派」
中人，他都願意考慮支持，他並呼籲有意參選者與他
聯絡。

陳少山：立會需不同聲音
選委陳少山表示，立法會不應該搞「清一色」，需

要有不同的聲音，全方位把香港民生問題帶到議會。
只要願意為香港美好將來出一分力，又符合報名條
件，不管是建設力量還是「非建制派」，他都願意為
他提名。

何世杰籲同為國家香港發展努力
選委何世杰表示，他給予提名的重點，是看對方是

否真的願意為香港付出、盡力做、用心做、努力做，
而不分建設力量或「非建制派」，又呼籲大家共同為
國家為香港發展努力。
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2021年立法會換屆選舉提名期今日結束，目前已有多個界別吸引不

同政治光譜的人士參選，惟仍有別有用心者聲稱「非建制派」中人難

以獲取足夠提名，污衊完善選舉制度後的立法會選舉是所謂「一言

堂」、「清一色」云云。多名選舉委員會委員表示，中央表明希望香

港的議會內有多元聲音，絕不搞「清一色」，身為有提名權的選委，

他們亦希望議會能有多元聲音，強調堅守愛國者底線的有心、有力者

都可以是考慮提名的對象，並呼籲任何政治光譜的有志參選者與他們

聯絡爭取提名。

●市民堅決支持完善香港選舉制度，落實「愛國者治港」。 資料圖片

有心有力愛國者 均屬考慮提名對象
選委：中央表明希望港議會聲音多元 絕不搞「清一色」


